
 
 

Eidgenössisches Departement für 
Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation UVEK 

Bundesamt für Kommunikation BAKOM 
Abteilung Radio und Fernsehen 

 

 
 

23.09.2008 
 

 
Öffentliche Bedürfnisabklärung 
 
Nutzung der Mittelwelle in der Schweiz 
 
 

 
 
 
 

 

1 Interesse der Marktteilnehmer 
 
 

1  Wer sind Sie? 

Firma:  Verband Schweizer Privatradios VSP 

Ansprechperson: Jürg Bachmann, Präsident 

Strasse: c/o Energy Zürich, Kreuzstrasse 26 

PLZ, Ort: 8032 Zürich 

Tel.: +41 44 250 90 00 Fax:       

E-Mail: juerg.bachmann@energyzueri.ch 

 

 Radioveranstalter 

 Medienunternehmen 

 Fernmeldediensteanbieter 

X Verband aus der Medienbranche 

 Behörden 

 Andere, welche?        
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2  Erachten Sie die Ausschreibung von Funkkonzessionen im  Bereich der Mittel-

welle als sinnvoll? 

Wenn ja, soll sich die Ausschreibung nur auf eine analoge, auf eine digitale oder allenfalls auf eine 
gemischte Nutzung beziehen? Sollte eine allfällige analoge Nutzung auf eine Dauer von 5 Jahren 
befristet werden, um eine vollständige Digitalisierung dieses Frequenzbandes zu einem späteren Zeit-
punkt zu ermöglichen? Könnte eine Ausschreibung angesichts der Bestrebungen für die Einführung 
des digitalen Radios in der Norm DAB+ sowohl den Markt als auch die Konsumenten verunsichern?  

 Ja 

Erläuterungen:       

 

X Nein 

Erläuterungen: Der VSP hält die Ausschreibung von Funkkonzessionen im Bereich Mittel-
welle nicht für sinnvoll.  

 Die Radiolandschaft ist auch gemäss neuem Radio- und Fernsehgesetz 
auf UKW (analog und digital) sowie DAB+ ausrichtet. Für europäische Ver-
hältnisse ist Mittelwelle in mancher Hinsicht eine völlig unzeitgemässe 
Technologie, die nicht mehr weiter betrieben werden sollte.  

 Allfällige Interessenten an einer Mittelwelle-Frequenz sollten auf die Be-
strebungen aufmerksam gemacht werden, die die Swiss Media Cast AG 
unternimmt um DAB+ in der Schweiz einzuführen.  

 In der laufenden Diskussion um neue Technologien, in der ohnehin viele 
Fragen noch nicht beantwortet sind, würde das Öffnen des Themas „Mit-
telwelle“ sowohl Konsumenten wie auch die Geräteindustrie völlig verunsi-
chern und brüskieren. 
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3  Sind Sie interessiert an der Nutzung der Mittelwelle? 

Wenn ja, in welcher Technologie (analog und/oder digital), in welchem Versorgungsgebiet und in wel-
cher Form (Boden- oder Raumwelle?) 

 Ja 

Erläuterungen:       

 

X Nein 

Erläuterungen: Der VSP wird seinen Mitglieder und allen weiteren Interessenten empfeh-
len, auf die Nutzung einer Mittelwelle-Frequenz zu verzichten. 

 

 


